

**REUNION CON MESAS TÉCNICAS ALIANZAS PARA LA PORSPERIDAD**  
**PROF. SALVADOR SÁNCHEZ CERÉN**  
**PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA**  
**03 DE MARZO DE 2015**

(...) y nacionales de los cuales hemos hablado de la importancia de la integración y ahora es importante todo el ofrecimiento que hace México para ayudar a disminuir los precios de la energía.

Pero yo me quiero referir a algo también que es importante, es decir, sobre qué surge esto, sobre qué están basadas estas ideas, cuál es la lógica de estos planes de acciones que aquí se están planteando, qué capacidad tenemos para llevarlos adelante. Y yo quiero referirme a eso, que este esfuerzo es un esfuerzo no solo de los equipos técnicos, sino de gobiernos, en el caso de El Salvador, el secretario técnico y el ministro de Relaciones Exteriores han tenido un trabajo muy fuerte, permanente con todas nuestras instituciones para definir territorios, para definir beneficiarios y para definir también enfoques y prioridades o sea que este es un plan de acción que surge de las necesidades reales que tiene el Triángulo Norte, por eso quiero relatarles cómo nosotros hemos definido esas prioridades y que están integradas ya en el plan de acción. Llevamos adelante un trabajo de territorialización del plan, de varios territorios al plan, identificamos 44 municipios a intervenir y a su vez los hemos dividido en 8 conglomerados. Entre estos municipios, 10 son de la zona norte del país y 34 son de la zona costera marina.

Pero no solo hablamos de cifras, sino que estamos hablando también de beneficiarios. Alrededor de 1 millón 160 mil salvadoreños y salvadoreñas serán beneficiados con la puesta en marcha de esta alianza. La elección de este grupo de municipios tiene la característica que son municipios prioritarios en nuestro Plan Quinquenal de Desarrollo y además se complementan con esta iniciativa, los otros factores que hemos tomado es son territorios donde hemos tomado en cuenta los patrones de migración irregular, la incidencia de los temas de violencia, la alta proyección de desarrollo productivo que también fue un elemento tomado en cuenta.

Por lo tanto como país, en nuestra lógica creemos que los cuatro ejes estratégicos son de una gran importancia, pero para nuestro país, hemos realizado una profunda revisión y análisis de estas líneas de acción y creemos sin menos preciar ninguna que estamos claros que queremos impregnarle a nuestro plan un matiz social importante y por ello esa especial atención nos merece los contenidos del eje de capital humano, de manera que empezare por ahí.

En la Alianza de la Prosperidad nos permite desarrollar las oportunidades para el capital humano, estamos convencidos que debemos apostarle al fortalecimiento de nuestros sistemas de protección e inclusión social, por tanto mejorar la cobertura y calidad de la educación desde la primera infancia, es una prioridad; poner énfasis en la formación secundaria y vocacional, pero además también creemos que debemos de reforzar el modelo de escuelas inclusivas de tiempo pleno en El Salvador.

También le apostamos a la infraestructura escolar, al impulso de la innovación, ciencia y tecnología y la profesionalización en esta área. En materia social es importante garantizar el acceso y calidad a los servicios de salud a las madres y niños de cinco años, prestando servicios integrales, oportunos y accesibles que demande el cumplimiento de este derecho fundamental.

En El Salvador se ha avanzado mucho en el primer nivel con la reforma de salud y ampliación de los ECOS, pero tenemos una gran demanda al nivel secundario, pero donde tenemos el problema serio de la cobertura de los hospitales nacionales.

En los temas de infraestructura social creemos que hay una deuda grande sobre todo en mejoramiento de barrios, temas que enlaza directamente con los temas de prevención de la violencia y la inseguridad, es necesario que existan espacios de sano esparcimiento para los jóvenes, donde puedan expresarse y desarrollarse lejos del ámbito de las pandillas, aquí enlazo estos temas con la mejora a la seguridad ciudadana y el acceso a la justicia en donde hay que trabajar en una doble perspectiva de prevención de violencia por un lado y del combate al delito por el otro.

En los temas de prevención, el trabajo con los jóvenes es fundamental, así también los temas de la Policía Comunitaria en el combate al delito... aprovechar las instancias ya existentes de coordinación a nivel nacional, bilateral y regional como ya contamos para atacar conjuntamente el flagelo de la criminalidad y narcotráfico.

Este componente no podemos verlo aislado como país, tenemos que trabajar de forma común, lo bueno es que ya tenemos tareas hechas en este sentido en las ESCA y los apuntan proyectos compartidos que solo están para ser financiados, mención aparte, son los sistemas penitenciarios y los problemas relacionados con ellos como la sobrepoblación de los centros penales ahí los desafíos son mayores, pero creemos que podemos lograr avances.

Con respecto a dinamizar al sector productivo para crear oportunidades económicas, El Salvador considera que no hay que olvidar que estamos buscando crear oportunidades para la gente, en ese sentido la reactivación del sector ... debe hacerse pensando en generación de empleo, en encadenamiento con otros sectores de la economía, el

fortalecimiento de los mercados financieros debe hacerse pensando en los temas de inclusión financiera de los más pobres, en el ... económico de las mujeres, en oportunidades para los informales.

Por el otro lado en temas de infraestructura ya hay algunas apuestas estratégicas, lo que quiero señalar siempre en este eje, son los temas de conectividad vitales para el desarrollo de nuestra región.

Aquí estamos claros que para agilizar el paso de las mercancías y personas por la región, debemos trabajar arduamente por consolidar la implementación de un modelo de visión coordinada entre nuestras fronteras para hacer más eficiente los procedimientos aduaneros, mejorando los tiempos, atención a las mercancías en tránsito y agilizando la transferencia e intercambio de la información.

Finalmente, el fortalecimiento a las instituciones para mejorar la confianza en la población, puedo decirles que estamos claros, que debemos de avanzar en el compromiso de impulsar políticas públicas que fomenten la rendición de cuentas y transparencias, además de consolidar un sistema tributario integral basado en los principios de justicia, equidad y eficiencia.

En esta línea El Salvador desea se le apoye en los esfuerzos que hace en relación a la mejora de la recaudación fiscal y en su combate a la evasión. Estamos seguros que Estados Unidos puede ser un aliado en este último tema.

Estas acciones como repito, surgen del trabajo coordinado en las diferentes instituciones y el sentir de la población, este plan de acción que hemos presentado, no es el producto de equipos técnicos, sino es el producto del sentir y de la necesidad de nuestros pueblos; por eso considero que este ... que se va a realizar en Estados Unidos, que va a iniciar con los Cancilleres y que va a iniciar ya con este plan de acción, con sus metas, con sus posibilidades de recursos, creo que es un mecanismo que puede generar confianza y seguridad que podemos lograr lo que nos hemos propuesto.

Muchas gracias señor presidente.